

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 KESIMPULAN**

Penelitian ini mengkaji kerjasama antara Pakistan dan United Nations Office on Drugs and Crime (UNODC) dalam proyek "Combating Trafficking in Persons and Smuggling of Migrants in Pakistan" yang berlangsung dari tahun 2021 hingga 2023. Hasil penelitian menunjukkan bahwa proyek ini telah memberikan kontribusi yang signifikan dalam upaya penanggulangan *Human Trafficking* di Pakistan. Dalam konteks yang lebih luas, proyek ini juga membantu memperkuat kerangka hukum dan operasional untuk menangani masalah perdagangan manusia, serta meningkatkan kesadaran publik tentang bahaya dan dampak dari kejahatan tersebut. Proyek ini berhasil mengurangi jumlah korban *Human Trafficking* di Pakistan. Data menunjukkan penurunan signifikan dalam jumlah kasus *Human Trafficking* yang dilaporkan dan ditangani oleh pihak berwenang. Ini menunjukkan bahwa proyek tersebut telah meningkatkan efektivitas penegakan hukum dalam menangani kejahatan ini. Selain itu, peningkatan perlindungan dan bantuan bagi korban *Human Trafficking* juga menjadi salah satu capaian penting dari proyek ini. Layanan dukungan dan rehabilitasi bagi korban mengalami peningkatan, memberikan mereka bantuan yang dibutuhkan untuk memulihkan diri dari trauma dan memulai kehidupan baru.

Salah satu aspek penting dari proyek ini adalah peningkatan jumlah penyelidikan dan penuntutan kasus *Human Trafficking* oleh penegak hukum di Pakistan. Ini menunjukkan bahwa kerjasama antara Pakistan dan UNODC telah berhasil meningkatkan kapasitas dan kinerja penegak hukum dalam menangani kejahatan ini. Pelatihan, peningkatan kapasitas, dan dukungan teknis yang diberikan melalui proyek ini telah memperkuat kemampuan penegak hukum untuk menyelidiki, menuntut, dan menghukum pelaku *Human Trafficking*. Selain upaya penegakan hukum, proyek ini juga berfokus pada peningkatan kesadaran publik tentang bahaya *Human Trafficking*. Melalui kampanye pendidikan dan penyebaran

informasi, masyarakat menjadi lebih sadar akan risiko dan tanda-tanda *Human Trafficking*, sehingga mereka dapat lebih waspada dan aktif dalam melaporkan kasus-kasus yang mencurigakan. Kesadaran publik yang meningkat ini merupakan langkah penting dalam pencegahan *Human Trafficking*, karena masyarakat yang terinformasi dapat berperan sebagai barisan pertahanan pertama dalam mendeteksi dan melaporkan kegiatan perdagangan manusia. Kerjasama yang kuat dan berkelanjutan antara Pakistan dan UNODC, serta dengan negara-negara dan organisasi internasional lainnya, akan menjadi kunci dalam mengatasi kejahatan *Human Trafficking* yang kompleks dan merusak ini.

## 5.2 SARAN

Berdasarkan hasil Penelitian yang telah dilakukan, peneliti bermaksud untuk mengajukan beberapa saran, yaitu sebagai berikut :

### 1. Bagi Aktor Negara dan Aktor Internasional yang Terlibat

Meskipun proyek ini telah menunjukkan hasil yang positif, masih ada beberapa area yang memerlukan perhatian lebih lanjut untuk memastikan keberlanjutan dan keberhasilan upaya penyelesaian *Human Trafficking* di Pakistan. Salah satu saran utama adalah perlunya pelatihan lebih lanjut dan peningkatan kapasitas bagi penegak hukum di Pakistan. Penegak hukum yang terlatih dengan baik akan lebih siap untuk menangani kasus *Human Trafficking* dengan pendekatan yang lebih profesional dan efisien. Selain itu, peningkatan kerjasama dengan negara-negara tetangga dan organisasi internasional lainnya sangat diperlukan untuk menangani jaringan perdagangan manusia yang bersifat transnasional. Kejahatan *Human Trafficking* seringkali melibatkan jaringan yang melintasi batas negara, sehingga kerjasama internasional yang kuat diperlukan untuk memutus mata rantai kejahatan ini. Pemerintah Pakistan juga perlu memperkuat kebijakan dan undang-undang terkait *Human Trafficking* untuk memberikan perlindungan hukum yang lebih baik bagi korban dan sanksi yang lebih tegas bagi pelaku. Kebijakan yang kuat dan komprehensif akan memberikan dasar hukum yang kokoh untuk penegakan hukum dan perlindungan korban. Terakhir, pemantauan dan evaluasi berkelanjutan terhadap implementasi proyek ini sangat penting untuk

memastikan bahwa tujuan-tujuan yang telah ditetapkan dapat tercapai. Evaluasi yang sistematis akan membantu mengidentifikasi kekuatan dan kelemahan dari strategi yang diterapkan, sehingga dapat dilakukan penyesuaian yang diperlukan untuk meningkatkan efektivitas proyek di masa depan.

## 2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya yang tertarik untuk meneliti dengan topik isu yang sama, diharapkan dapat menggunakan teknik pengumpulan data yang ditunjang dari adanya wawancara dengan narasumber yang berkompeten mengenai permasalahan atau isu yang diteliti, sehingga dapat dipastikan keakuratan dari informasi dan data yang diperoleh. Selain itu, Peneliti selanjutnya juga diharapkan dapat mengkaji lebih banyak sumber referensi lagi sehingga dapat memperoleh data-data penguat atau data pendukung untuk penelitian yang sedang diteliti, sehingga pada hasil penelitian nantinya akan lebih baik dan lengkap lagi. Serta, saran untuk peneliti selanjutnya diharapkan dapat mendalami pembahasan tentang peran atau kepentingan Kanada dalam project Kerjasama Pakistan dan UNODC yaitu "Combatting Trafficking in Person and Smuggling of Migrant Tahun 2021-2023".